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ЗМЕЯ ПОЖИРАЕТ СВОЙ ХВОСТ
Недавно, тихо и незаметно для журналистской братии, сотрудниками УФСБ РФ по Приморскому краю про-
ведены аресты пинкертонов краевого Управления федеральной службы РФ по контролю за оборотом нар-
котиков. Вернее, арестовали пока одного – исполняющего обязанности начальника 4-го отдела ОС УФСКН 
РФ по ПК капитана полиции Никитина Сергея Юрьевича, второй - Роман Новиков - ударился в бега.
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Если вы зайдёте на сайт 
Федеральной службы Россий-
ской Федерации по контролю 
за оборотом наркотиков и оз-
накомитесь с выступлениями 
руководителя этого силового 
ведомства Виктора Иванова, то 
ничего примечательного там не 
найдёте. Всё как всегда – одни 
общие фразы и сухие цифры о 
проделанной работе. Из сказан-
ного и опубликованного толком 
не поймёшь – какова же сегодня 
ситуация с наркоманией в стра-
не на самом деле. Не зря гово-
рят: сухим цифрам нашей ста-
тистики и отчётам начальства 
верить нельзя. Верить надо сво-
им ощущениям и объективной 
реальности. А реальность тако-
ва – лучше не становится. Ско-
рее наоборот. По анонимным 
опросам среди молодёжи, уже 
до 90% студентов владивосток-
ских вузов хоть один раз в жизни 
пробовали это зло. Показатель 
90% сильно настораживает, где-
то мы про него уже слышали, и 
подобная стабильность застав-
ляет задуматься.

Недавно, тихо и незаметно 
для журналистской братии, со-
трудниками УФСБ РФ по При-
морскому краю проведены 
аресты пинкертонов краевого 
Управления федеральной служ-
бы РФ по контролю за оборотом 
наркотиков. Вернее, арестова-
ли пока одного – исполняющего 
обязанности начальника 4-го от-
дела ОС УФСКН РФ по ПК капи-
тана полиции Никитина Сергея 
Юрьевича, 1984 года рождения, 
уроженца Амурской области. 
Служебное удостоверение НК 
№ 012000 выдано 22.11.2012 
года Управлением ФСКН по 
Приморскому краю.

Второй – оперуполномочен-
ный 4-го отдела по работе с 
иностранцами Роман Новиков 
– ударился в бега. Номер его 
удостоверения нам неизвестен, 
по причине нахождения его у 
сбежавшего Гаруна.

По данным компетентных 
источников, сотрудники ФСБ 
давно шли по следу борцов с 
наркотическим злом. Тем более, 
это было не сложно: наследили 
они ядовитым порошком.

Чтобы не расшифровать 
свои истинные источники и ле-
гализовать оперативную инфор-
мацию, вначале был арестован 
некто Хаям Оруджев, который и 
сообщил чекистам, что наркоти-
ки для продажи ему предостав-
лял сотрудник ФСКН Сергей Ни-
китин. Потом для последующей 
реализации он их передавал 
некоему Гасанову. Сам капитан 
Никитин, используя своё слу-
жебное положение начальни-
ка 4-го отдела, брал наркотики 
из конфискованного порошка 
у местных наркоторговцев. Из 
так называемого конфиската. 
Благо этого добра сегодня у фе-
деральной службы по борьбе с 
наркотиками хоть отбавляй. В 
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этом можно легко убедиться, оз-
накомившись с цифрами по кон-
фискату на сайте наркоконтро-
ля. Поговаривают, изымаемый 
у наркодилеров порошок заме-
няют другим веществом белого 
цвета, вроде как дустом, и от-
дают наркотик для реализации 
своим подконтрольным диле-
рам. Тем самым убивают сразу 
двух зайцев – и прибыль от ре-
ализации конфиската получают, 
и вещественные доказательства 
вроде как остаются в целости и 
сохранности. По крайней мере, 
для обвинения в суде достаточ-
но и вещества белого цвета, по-
скольку экспертиза проводится 
ещё до замены наркотика на 
дуст. А суд у нас, сами понима-
ете, самый гуманный в мире. 
Кстати, придумали эту серую 
схему не сами сотрудники мест-
ной службы по борьбе с нарко-
тиками, скорее всего, восполь-
зовались сценарием фильма 
«Меч». Тут их можно привлечь 
ещё и за плагиат. Борьба с кото-
рым в стране в разгаре.

Как тут не согласиться с ма-
стером слова и мысли, дежур-
ным по стране Михаилом Жва-
нецким: «Что охраняешь, то и 
имеешь. Ничего не охраняешь 
– ничего не имеешь».

И сотрудники федеральной 
службы по борьбе с наркотра-
фиком, конечно, в этом не ви-
новаты, так исторически сло-
жилось. Причём этот историзм 
наблюдается во всех присут-
ствующих в государстве право-
охранительных и контролирую-
щих органах. И не только в них, 
подобная эклектика захлестну-
ла практически все сферы по-
литической, научной, военной, 
законодательной, администра-
тивной, хозяйственной и другой 
деятельности государственной 
системы. Все врут и воруют. 
И во всём винят госдеп с Оба-
мой, а внутри страны – пятую 
колонну. А кто этим не желает 
заниматься, того с государевой 
службы с позором изгоняют.

Некоторых даже судят.

Как, например, начальника 
службы войск и безопасности 
военной службы штаба 107-й 
бригады внутренних войск май-
ора Игоря Матвеева, публично 
доложившего главнокоманду-
ющему о кормлении солдат со-
бачьими консервами. Или Олега 
Годисова – начальника Морской 
инспекции Пограничного управ-
ления ФСБ России по Примор-
скому краю, довольно успешно 
пресекающего до своего ареста 
контрабанду морепродуктов за 
границу. А уж этого добра (кон-
трабанды) в нашем отечестве 
хоть отбавляй. Поскольку кры-
ша у этого бизнеса слишком вы-
сока. Как, впрочем, и у собачьих 
консервов в эпоху импортозаме-
щения.

РАЗРУШАТЬ ЭКОНОМИКУ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА 
НЕ ПОЗВОЛИМ!
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Судите сами.

Российская таможня утверж-
дает, что в первом квартале 2010 
года вывезено 7364,6 тонны 
продукции морского промысла, 
а по данным японских коллег, из 
России поступило 26 983,1 тон-
ны. Погрешность в 3,7 раза – 
недопустима, отмечал тогда на 
совещаниях бывший полномоч-
ный представитель президента 
в ДВФО Виктор Ишаев.

В 2007 году эти данные рас-
ходились в 5,3 раза, в 2008-м – в 
5,1 раза, в 2009-м – в 2,6 раза. 
Только по этой причине госу-
дарство потеряло в 2007 году 
900 млн долларов, в 2008 году 
1 млрд 200 млн долларов, а в 
2009-м – 800 млн долларов. «Я 
понимаю, что в нашем обществе 
воруют, но не в таких же масшта-
бах!» – сокрушался полпред.

И это цифры только по 
Японии. А если взять в миро-
вом масштабе?

Проанализировать в миро-
вом масштабе полпредство не 
сподобилось – языков не знали. 
Да и Ишаева вскоре сняли. Что-
бы не мешал трудиться «патри-
отам».

Или возьмём зарплату на-
ших чиновников, доведших 
страну до ручки. Не легализо-
ванное ли это казнокрадство 
эксплуатируемого и охраняе-
мого, по Жванецкому, государ-
ственного имущества?

На первом месте по доходам 
от эксплуатируемого и охраня-
емого числится глава «народ-
ного достояния» «Газпрома» 

господин Миллер. По данным 
журнала «Форбс», у этого госу-
дарственного деятеля денежное 
содержание за 2014 год соста-
вило 27 миллионов долларов. 
По нынешнему курсу это выхо-
дит примерно 2 миллиарда ру-
блей в год, или почти 5 милли-
онов в день.

Далее, ненамного отставая 
от Алексея Борисовича, следу-
ет глава государственного бан-
ка ВТБ Андрей Костин. Тот са-
мый, который кризиса в стране 
не ощущает. Его годовой доход 
– 21 миллион долларов в год. 
И Костин, несомненно, прав. С 
такими деньжищами не только 
кризиса не ощутишь – объектив-
ную реальность всякую потеря-
ешь и начнёшь верить в ахинею, 
которую несут с телевизионных 
экранов кремлёвские пропаган-
дисты из министерства Правды.

Потом идёт глава «Роснеф-
ти» Игорь Сечин со своими 17,5 
миллиона долларов. Это тот са-
мый, который в период борьбы 
приморцев за свои законные 
права пользоваться «японками» 
с правым рулём обозвал их жу-
ликами. Вероятно, как Костин, 
от своей безнаказанности рам-
сы попутал.

Ещё можно вспомнить быв-
шего главного железнодорожни-
ка страны Владимира Якунина, 
который был категорически не 
согласен с оценкой журнала 
«Форбс» своих доходов и так же 
категорически отказался рас-
крыть свою истинную зарплату. 
И сравнить его доходы с дохо-
дами наших врачей, учителей, 

шахтёров и пенсионеров. Но не 
будем, так как сопоставление 
их зарплат (учителей, врачей, 
шахтёров и пенсионеров) с зар-
платами главных «патриотов» 
страны будет выглядеть не-
корректным и разжигать рознь 
между простыми трудягами и 
вышепоименованными «госу-
дарственниками».

Вернёмся к наркодилерам.

В региональное отделение 
партии «Яблоко» обратился 
Кусов Сергей Алексеевич – си-
делец владивостокского СИЗО 
и привлекающийся по нехоро-
шим статьям УК РФ за хранение 
и сбыт наркотиков. По словам 
гражданина Кусова, его арест – 
дело рук оперуполномоченного 
УФСКН по ПК РФ капитана Ни-
китина Сергея Юрьевича, кото-
рый устроил в отношении него 
провокацию. И преступлений 
никаких он не совершал. Не от-
рицает – наркотики покуривал. 
Но не торговал. И сегодня этот, 
по мнению Кусова, «провока-
тор» сам содержится в СИЗО – 
за похищение человека и сбыт 
наркотиков.

Не знали мы, что сотрудники 
местной службы ФСКН подраба-
тывают не только распростране-
нием наркотиков, но ещё и похи-
щением людей.

Не знаем, насколько можно 
верить подследственному Кусо-
ву, которому 17 ноября первая 
судебная инстанция уже вынес-
ла «справедливый» приговор 
– 10 с половиной лет лишения 
свободы, но веры подследствен-

ному Никитину уж точно нет. Тем 
более в СИЗО среди заключён-
ных упорно бродит слух, что со-
трудниками силового ведомства 
был организован фальшивый 
офис фээскаэновской альма 
матер (латинское alma mater 
– буквально кормящая мать): в 
центре города арендована не-
хорошая квартирка. Но прожи-
вал в ней не Стёпа Лиходеев, 
директор театра «Варьете» на 
пару с покойным Берлиозом, а 
гордо восседали сотрудники по 
борьбе с наркотиками – Сергей 
Никитин, Роман Новиков и ещё 
один с утраченной фамилией.

Поговаривают, тот, с утра-
ченной фамилией, ныне подал-
ся в адвокаты – защищать свою 
клиентуру по работе в ФСКН.

На двери нехорошей квар-
тиры была прикреплена та-
бличка с атрибутами УФСКН по 
Приморскому краю. А в самом 
помещении, для пущей важ-
ности и запугивания бедолаг, 
на стену повешен портрет Пу-
тина. Чтобы у страдальцев не 
возникало сомнений, что они 
попали туда, куда надо. При со-
зерцании портрета гаранта у от-
дельных бедолаг даже случался 
удар. И было отчего. Доставля-
емым гражданам наркоманам 
в указанное помещение с пор-
третом страшно подумать кого 
предлагалось «пожертвовать» 
на борьбу с наркодилерами, то 
есть с ними самими, всего-то 
пустяшных 3 миллиона рублей. 
При нынешнем курсе американ-
ского доллара – для настоящих 
деловых людей совсем ничего.
Тех, кто «жертвовал», отпускали 
с миром продолжать дальше за-
ниматься любимым делом, кто 

отказывался – оформляли «над-
лежащим образом» и закрывали 
в СИЗО. Поток был налажен в 
соответствии с «действующей 
нормой законодательства», не 
иссякал и давал высокую при-
быль, поскольку никто не желал 
париться на нарах. До тех пор, 
пока в процветающий бизнес 
не вмешалась конкурирующая 
служба государственной без-
опасности. После чего у сотруд-
ников ФСКН всё пошло прахом. 
С этими конкурентами пока ни-
кто не способен сладить. Подо-
зреваем – даже сам Верховный 
главнокомандующий. Но это 
только подозрение, о котором 
мы не хотим говорить. Посколь-
ку за «подозрение» нынче тоже 
судят.

Сегодня, по некоторым дан-
ным, следствие располагает 51 
эпизодом этого безобразия – 
бизнеса УФСКН по ПК РФ.

Нет, мы, конечно, верим, что 
справедливость существует! И 
все коррупционеры, казнокра-
ды, оборотни в погонах и без 
погон, «настоящие патриоты-го-
сударственники», призывающие 
россиян «меньше потреблять 
продуктов, меньше электриче-
ства», но не сдавать своего…, в 
итоге понесут заслуженное на-
казание. 

И нас ожидает судьба Уробо-
роса, пожирающего свой хвост.

Но где, как и в какой форме 
это произойдёт – пока не знаем.

Виктор КАМЫШТА

Уважаемый 
Владимир Владимирович!

Обращаемся к Вам с прось-
бой сохранить уникальное спе-
циализированное учебное за-
ведение, аналогов которому нет 
на Дальнем Востоке, - хореогра-
фическое училище ДВФУ. 

Училище располагается в 
историческом центре города 
Владивостока, на улице Фонтан-
ной, в здании постройки 1938 г., 
которое является  памятником 
истории и культуры краевого зна-
чения. 

С 1994 года хореографи-
ческое училище  принимает в 
своих стенах одарённых, талант-
ливых детей. Здесь общеобразо-
вательные предметы сочетаются 
с дисциплинами дополнительно-
го хореографического образова-
ния. Это позволяет органично и 
без ущерба основному образова-
нию переплетать репетиционный 
процесс, учебную и сценическую 
практику, воспитательные про-
граммы. Воспитанников учили-
ща - постоянных участников и 
лауреатов международных кон-
курсов и фестивалей - ежегодно 
приглашают на гастроли во мно-
гие страны АТР. Многолетним 

является сотрудничество хоре-
ографического училища ДВФУ с 
Корейской национальной балет-
ной компанией, Корейским уни-
верситетом искусств и ведущими 
хореографическими школами 
России.

К сожалению, уже не в пер-
вый год родителям учащихся 
учебного заведения приходится 
отстаивать свое право обучаться 
и находиться в его стенах.

Это, на наш взгляд, проис-
ходит потому, что историческое 
здание вызывает коммерческий 
интерес. В последнее время 
хореографическое училище ис-
пытывает имущественные при-
тязания со стороны краевой ад-
министрации. Несмотря на то, 
что училище готовит детей по 
узкой направленности и альтер-
нативного обучения в городе нет, 
родители и их дети постоянно 
находятся на «пороховой боч-
ке»: нет уверенности в завтраш-
нем дне, ведь училище могут за-
крыть. 

В настоящий момент опас-
ность закрытия училища воз-
никла со стороны ДВФУ, адми-
нистрация которого, ссылаясь 
на отсутствие рентабельности и 
преемственности, приняла ре-

шение о прекращении деятель-
ности хореографического учили-
ща в ближайший год. Прекращен 
набор детей. Открытым текстом 
родителям говорят: контракты с 
нового учебного года заключать-
ся не будут. 

Родители неоднократно об-
ращались к администрации 
ДВФУ и училища и, не найдя 
поддержки в лице ректора ДВФУ 
Иванца С.В. и директора учили-
ща Чабанюк Н.Н., вынуждены 
были обратиться в Приморское 
региональное отделение партии 
«ЯБЛОКО» с просьбой оказать 
содействие в решении вопроса 
о дальнейшем существовании 
хореографического училища г. 
Владивостока.

Как можно говорить об отсут-
ствии преемственности балета 
в городе, где построен замеча-
тельный Театр оперы и балета, в 
котором имеется  потребность в 
создании собственной балетной 
труппы! Почему гости и жители 
города должны быть лишены 
удовольствия наслаждаться вы-
ступлениями собственной балет-
ной труппы за приемлемую цену, 
как, например, в городе Новоси-
бирске? 

Именно наше хореографи-
ческое училище как раз и может 
обеспечить эту преемствен-
ность, но город лишают такой 
возможности, опираясь на ничем 
не обоснованные расчёты и ссы-
лаясь на отсутствие рентабель-
ности!

О какой рентабельности 
можно говорить, когда речь 

идет о высоком искусстве и о 
роли детей в этом искусстве!

Обучение детей происхо-
дит на платной основе, и сумма 
оплаты довольно внушительна 
для многих родителей - 15 ты-
сяч рублей в месяц. А некоторые 
группы платят и по 20 тысяч. 

Разумеется, на содержание 
проекта под названием «ДВФУ» 
этого недостаточно! Но при на-
личии в училище экономически 
грамотного руководителя, а не 
специалиста по хореографии, 
оно в кратчайшие сроки способ-
но выйти на самоокупаемость. В 
настоящее же время общеобра-
зовательный уровень в училище 
низкий, штат педагогов с целью 
экономии сокращен до миниму-
ма. В век высоких технологий у 
детей отсутствует компьютерный 
класс (нет информатики), нет 
интерактивных досок, оснаще-
ния кабинетов по специальным 
предметам (химия, физика).

Налицо бездарная и необо-
снованная экономия, несмотря 
на оказание дополнительных 
платных услуг помимо основ-
ной оплаты. Все выезды детей 
и педагогов происходят за счет 
родителей. Абсурдность заклю-
чается и в проведении отчетных 
концертов.

Дети выступают на сцене 
ДВФУ платно!

ДВФУ собирает арендную 
плату в размере 80 000 рублей 
за аренду зала для проведения 
концерта собственного училища. 
В общем и целом директором 

созданы условия для оттока де-
тей. Все родители сейчас по-
ставлены перед выбором нового 
учебного заведения для своих 
детей, а это, безусловно, озна-
чает прекращение занятий столь 
красивым и трудоемким искус-
ством.

На письменное обращение к 
руководству училища ответа ро-
дители до сих пор не получили. 
Однако их устно успокаивают, 
что училище в 2016 учебном 
году, возможно, будет функци-
онировать как кружок. Возмож-
но!!!

Поскольку альтернативы про-
фессиональным занятиям бале-
том в крае нет, закрытие училища 
на базе полупансиона приведет 
к оттоку талантливых детей. Не 
все родители мобильны в такой 
степени, чтобы доставлять де-
тей из пригорода за много кило-
метров на час-полтора занятий 
в день в обычный кружок, статус 
которого может приобрести хо-
реографическое училище в бли-
жайшее время.

Просим Вас оказать содей-
ствие в сохранении статуса 
хореографического училища  
г. Владивостока, иначе оно 
прекратит свое существова-
ние. Это крайне негативно 
скажется на имидже города 
и края, имеющего свой Театр 
оперы и балета.

Н.В. МАРКОВЦЕВ, 
председатель 

РО партии «ЯБЛОКО»

Открытое письмо 
к губернатору Приморского края
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В последнее время очень 
много граждан оказалось без ра-
боты и резко возросло количе-
ство сомнительных субъектов, 
которые привлекают внимание 
соискателей яркими и красивы-
ми объявлениями, обещающи-
ми высокий доход, и другими за-
манчивыми возможностями.

Проблема безработицы яв-
ляется одной из самых актуаль-
ных и острых на сегодняшний 
день, особенно для российского 
рынка труда, безработные – наи-
более уязвимая часть населе-
ния. Согласно предоставленной 
информации КГБУ «Центр заня-

НАША КОМАНДА

тости города Артёма»,  в нашем 
городе зарегистрированы в це-
лях поиска подходящей работы 
2634 человека, что составило 
на 127,5% человек больше, чем 
в 2014 году. В настоящее время 
в городе Артёме признаны без-
работными 979 человек – на 
34,3% больше, чем в прошлом 
году. Сейчас из-за нестабиль-
ного экономического положе-
ния дел в стране не так-то уж и 
просто найти достойную работу 
выпускникам и специалистам с 
опытом работы.

Большинство современных 
работодателей применяют мно-

Андрей ХЕ - член партии «Яблоко»

Одной из главных экологи-
ческих проблем Владивостока, 
можно сказать, краеугольным 
камнем нашего морского горо-
да, и не только Владивостока, 
но и всего южного Приморья яв-
ляется загрязнение уникального 
по своей красоте залива Петра 
Великого и входящих в него не 
менее уникальных мелких зали-
вов и бухт.

По информации учёных ДВО 
РАН, Амурский залив страдает 
от гипоксии – это пониженное 
содержание кислорода. Наука 
доказала, что в последние годы 
число таких мест в Амурском за-
ливе растет. Гипоксия наблюда-
ется даже на территории широко 
известного Морского заповед-
ника, где морское дно мертвое. 
Если не бороться с гипоксией, 
то Амурский залив вскоре мо-
жет превратиться в цветущую 
водорослями пустыню. Говоря 

Юрий ПЕЧКИН – председатель КРК РО «ЯБЛОКО»

О сомнительных работодателях
гоступенчатые и порой непо-
нятные способы отбора новых 
сотрудников, которые заключа-
ются в двойном анкетировании 
и многоэтапных собеседовани-
ях, прохождении полиграфов, 
подражая тем самым  западным 
технологиям, доверяя «сырым» 
и новомодным способам отбора 
сотрудников. 

Ни для кого не секрет, что с 
незапамятных времен и по сей 
день в некоторых местах при-
сутствует такое явление, как 
«блат», когда на вакантную 
должность берут по знакомству 
и родству. Единицам удается са-
мостоятельно добиться успехов 
в поисках подходящей работы, и 
то на должности низшего звена 
с минимальными заработными 
ставками. Все эти факторы кос-
венно влияют на уровень безра-
ботицы.

Понятно, что у безработного 
человека возникают финансо-
вые проблемы и многие цепля-
ются за любую возможность, 
соглашаясь на хоть какую-то ра-
боту, не обращая внимания на 
подводные камни.

К сожалению, в трудоустрой-
стве, как и во многих других 
сферах жизни, не обходится без 
мошенничества. Схемы дей-

ствий мошенников от трудоу-
стройства зачастую однотипны: 
потенциальные работодатели 
подают объявления о вакансиях 
офис-менеджера и помощника 
руководителя в СМИ или в ин-
тернете, чтобы привлечь в свои 
сети побольше доверчивых со-
искателей.

Откликнувшись на одно из 
подобных объявлений, можно 
незаметно стать жертвой не-
честных работодателей, так как 
там работают опытные специ-
алисты-вербовщики, которые 
зачастую хорошо владеют пси-
хологическими методами воз-
действия и убеждения. В группе 
риска различные слои общества 
— школьники, студенты, вы-
пускники без опыта работы, без-
работные, пенсионеры, а также 
работники с невысокими дохо-
дами, низким уровнем финансо-
вой и юридической грамотности.

Основные признаки, по кото-
рым можно выявить недобросо-
вестных работодателей: вели-
чина обещанной в объявлении 
заработной платы превышает 
среднюю по отрасли, а иногда и 
вообще неправдоподобно высо-
ка; требования к кандидатам на 
вакансии очень расплывчатые, 
обычно вообще нет никаких 
ограничений, зачастую указыва-
ется широкая возрастная «вил-

ка», не требуется специальное 
образование и опыт работы;

о самой компании, а также 
о будущих обязанностях специ-
алиста сообщается минимум, 
часто не указано ни название 
должности, ни даже сфера дея-
тельности;

отказ в заключении трудово-
го договора, при этом зачастую 
мошенники обещают через не-
которое время заключить несу-
ществующие формы договоров, 
пользуясь тем, что большинство 
ищущих работу не знает основ 
гражданского и трудового зако-
нодательства.

Подобные организации есть 
практически в каждом городе, 
большинство тех, кто оказал-
ся жертвами предприимчивых 
дельцов не пытаются защитить 
свои права в правовом поле из-
за неверия в положительный 
исход дела, ограничиваясь рас-
сказами в различных форумах о 
горьком опыте, упоминая назва-
ния организаций, с которыми по 
недоразумению имели дело.

Вывод: чтобы не попасть в 
число обманутых, следует вдум-
чиво проанализировать полу-
ченное вами предложение о 
работе.

Экологические проблемы Владивостока

о причинах, учёные видят здесь 
причину как в удобрениях – идет 
сток с полей, расположенных в 
долине реки Раздольной, впада-
ющей в Амурский залив, – так и 
в организованном сбросе неочи-
щенных сточных вод, а также в 
грязных дождевых стоках, насы-
щенных остатками автомобиль-
ных выхлопов, поступающих с 
ливневой канализации, в хими-
ческом производстве.

Если со стоком с полей учё-
ные предлагают разные мето-
ды – от строительства систем 
принудительного волнения до 
дамбы в устье реки Раздоль-
ной, которая бы задерживала 
и осаждала грязные стоки. Но 
всё это стоит денег, и неиз-
вестно, какова эффективность 
предлагаемых методов. Что 
касается организованного вы-
пуска сточных вод, который в 
основном осуществляет КГУП 

«Приморский водоканал», есть 
один метод – это завершение 
строительства системы водоот-
ведения в столице Приморского 
края.

В соответствии с проектом 
реконструкции канализации 
Владивостока, который был раз-
работан к проведению в 2012 
году саммита АТЭС, построили 
три площадки с очистными со-
оружениями. Город, соответ-
ственно, условно разбили на 
три планировочных района: цен-
тральный, южный и северный. 
Очистные в настоящее время 
все построены. Производитель-
ность центральных и южных 
очистных – 160 тысяч кубоме-
тров сточной воды в сутки, се-
верных – 50 тысяч кубометров 
в сутки.

Общая стоимость проек-
та реконструкции составляла 
около 7 млрд рублей. Однако в 

ходе реализации проекта стало 
понятно, что выделенных денег 
хватит только на строительство 
площадок очистных сооруже-
ний. А на строительство под-
водящих сетей, КНС (канали-
зационная насосная станция) 
необходимо еще как минимум 3 
млрд  рублей. Кто в этом вино-
ват – проектировщики, которые 
не учли все нюансы проекта, 
или специалисты КГУП «При-
морский водоканал», которые 
предоставляли информацию 
для разработки проекта, сейчас 
установить сложно. Скорее все-
го, сколько власть денег на про-
ект дала, такой проект она и по-
лучила. Как известно, у нас при 
нынешней власти танцуют не от 
печки, а делают всё через за-
дний проход. Как тут не вспом-
нить сказку Сергея Михалкова 
про жадного Вартана, который 
заказал у скорняка семь шапок, 

а шкуру дал на одну.
По факту систему водоот-

ведения в городе Владивостоке 
на полную мощность не запу-
стили в 2012 году, потом обеща-
ли в 2013-м, потом – в 2014-м, 
не запустили и к ноябрю 2015 
года. Как известно, обещанного 
три года ждут, мы ждём гораз-
до дольше. И неизвестно – до-
ждёмся ли?..

Итак, по данным «Примводо-
канала», компания на сегодня 
оказывает услуги водоотведе-
ния абонентам в объеме 119 
тыс. кубометров в сутки, что в 
пересчете на год составляет 
более 43 млн кубов. Из них пол-
ную биологическую очистку в 
среднем в сутки проходит от 102 
тыс. куб. метров (37 млн в год) 
до 125 тыс. куб. метров стоков: 
КОС (канализационные очист-
ные сооружения) «Централь-
ные» чистят 79 тыс. куб. метров, 

Андрей Хе
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КОС «Северные» – 13 тыс. куб. 
метров и КОС «Южные» – 10 
тыс. куб. метров.

После полного завершения 
строительства коллекторов и 
насосных станций центрального 

и южного районов «Примводо-
канал» сможет очищать около 
250 тыс. куб. метров сточных 
вод в сутки, т. е. около 91 млн 

кубов в год. Срок окончания ре-
конструкции сетей канализации 
намечен на конец 2015 года. 
Процесс мог бы ускориться, но 
строительно-монтажные рабо-
ты ведутся за счет кредитных 

средств и бюджета Примор-
ского края. Привлечь частные 
инвестиции в область водоот-
ведения на сегодняшний день 

очень сложно, из-за отсутствия 
механизмов возврата инвести-
рованного капитала. Да и мало 
сегодня находится инвесторов, 
верящих в благие намерения 
нашей власти. Потому и денег 

не дают. Хотя население верит 
правящему режиму на все 90 
процентов. Откуда берутся эти 
90 процентов – ума не приложу.

Что касается ливневых вод, 
поступающих в бухту с город-
ской территории, то их учет во-
обще не организован и за них 
никто не отчитывается, их со-
став неизвестен. Проблема до-
ждевого стока – это проблема 
благоустройства прибрежной 
территории. В городе Влади-
востоке запредельно грязная 
почва, а значит, грязный до-
ждевой сток. Более того, по 
некоторым данным, до 20 про-
центов хозбытовых сточных вод 
сбрасывается через ливневую 
канализацию, так как некоторые 
водопотребители незаконно 
врезались в систему ливневой 
канализации.

И если, по мнению учёных, 
залив пока еще справляется 
с переработкой органики, то с 
консервативными веществами 
– нет. Они оседают и являются 
причиной вторичных загрязне-
ний Амурского залива. Поэтому 
рассчитывать на то, что уже в 
ближайшие годы после пуска 
очистных сооружений залив 
станет чистым, не стоит. То есть 
акватория Амурского залива не 
станет безопасной в ближайшие 
годы даже при условии, что но-
вые очистные сооружения за-
работают на полную мощность. 
А при нынешнем их недозапу-
щенном состоянии и при том 
уровне очистки, который они 

дают, – и того дольше. Будем 
ждать, как когда-то ждали при-
хода коммунизма, и не дождём-
ся. Оказывается, что городские 
очистные могут, но не очищают 
стоки до уровня ПДК (предельно 
допустимых норм), в воде оста-
ется примесей примерно до 22 
миллиграммов на литр. Чистить 
до ПДК дорого, население не 
потянет тариф, поскольку он у 
нас ещё прежним губернатором 
Дарькина был введён 100-про-
центным от стоимости услуг. А 
новое начальство менять поли-
тику формирования тарифов не 
желает и дерёт семь шкур с на-
селения, при этом, как тот Вар-
тан, давая народу зарплату и 
пенсию только на одну. Сегодня 
тарифы на ЖКУ индексируются 
преимущественно в Москве и в 
закавказских республиках. Ве-
роятно, там люди иного сорта.

Сейчас руководство КГУП 
«Примводоканал» озвучивает 
срок окончания реализации ре-
конструкции системы канализа-
ции – конец 2015 года.

Сколько ещё будет этих 
концов, одному Богу известно. 
А ещё, наверное, губернатору, 
которому пока не до очистных, 
ему бы с «Хаятами» разобрать-
ся.

Ждём… Конца  «Единой Рос-
сии» или идём  на выборы?

Юрий Печкин 

НАША КОМАНДА

В субботу, 28 ноября, конфе-
ренция Приморского региональ-
ного отделения избрала делега-
том на ХVIII съезд российской 
объединённой демократической 
партии «ЯБЛОКО» председа-
теля Регионального отделения 
Николая Владимировича Мар-
ковцева.

Если голосование по деле-
гату на съезд было предсказуе-
мым, то вопрос по председателю 
партии вызвал определённый 
интерес у делегатов краевой 
конференции. 

Самые острые дебаты вы-
звали две кандидатуры - поли-

КОНФЕРЕНЦИЯ ПРИМОРСКОГО РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ
тического лидера и одного из 
основателей «ЯБЛОКА» Григо-
рия Алексеевича Явлинского и 
нынешнего председателя и ли-
дера партии Сергея Сергеевича 
Митрохина. 

Также рассматривалась 
кандидатура лидера псковско-
го отделения «ЯБЛОКА» - Льва 
Шлосберга. 

После часовых дебатов 
мнение делегатов склонилось 
в пользу действующего предсе-
дателя Сергея Митрохина. Ре-
шающую  роль сыграл тот факт, 

что Митрохин недавно посещал 
Владивосток и с ним встреча-
лись большинство из присут-
ствующих делегатов конферен-
ции регионального отделения. 

На принятие делегатами ре-
шения повлияло также то, что 
Митрохин на посту председате-
ля активно работал с регионами 
и, в частности, с Приморским 
краем. 

Принято решение - на пост 
председателя партии «ЯБЛО-
КО» на очередной срок поддер-
жать кандидатуру Сергея Серге-
евича Митрохина.  

Конев Игорь Александрович

Конев Игорь Александрович,  
родился 8 сентября 1977 года в 
городе Владивостоке.

Учился в средней школе № 
46. По окончании школы полу-
чил специальность технолога по 
эксплуатации и обслуживанию 
автомототранспорта в Политех-
ническом техникуме. 

Повышал квалификацию во 
Владивостокском технологиче-
ском институте (ВГУЭС).

В период 1997-1999 годов 
проходил срочную службу по 
призыву на Тихоокеанском флоте 

Краевая конференция приморского «ЯБЛОКА».   Выступает 
лидер приморских яблочников Николай Марковцев.

ЯВЛИНСКИЙ Г.А. 
- политический лидер
«ЯБЛОКА»

МИТРОХИН С.С. 
- председатель партии 
«ЯБЛОКО»

в должности матроса-моториста.
С 2000 года работал в КГУП 

«Приморский нефтегазовый ком-
плекс».

С 2002 года по настоящее 
время работает в должности 
генерального директора ООО 
«Раннер» (сфера деятельности – 
пассажирские автобусные пере-
возки).

Член Российского демократи-
ческого объединения «ЯБЛОКО» 
с 2013 года.

Игорь Конев: 
– «Яблоко» – единственная 

политическая партия, которая 
все эти годы не меняла своих 
принципов, стояла и стоит на де-
мократической платформе и по-
следовательно отстаивает их. 

Тезис о том, что единствен-
ным носителем власти в России 
является ее многонациональный 
народ, хоть и прописан в Консти-
туции, для многих является лишь 
общей фразой – кто же даст на-
роду власть? 

Но общая эта фраза не для 
«ЯБЛОКА», которое считает, что 
именно народ, создающий мате-
риальные, культурные, духовные 
ценности в стране, должен со-
ставлять основу власти. Выдви-
гать в ее ряды достойных – тех, 
кто проявил себя в своем деле, 

с пользой для общества, с заде-
лом на будущее, а вовсе не тех, 
кто живет одним днём, после 
которых «хоть потоп», всё равно 
спасать уже нечего.

Программные, основополага-
ющие идеи «ЯБЛОКА» просты: 
России необходимы реформы во 
всех сферах: политической, эко-
номической, судебной и других 
сферах нашей жизни. Необхо-
дима реформа избирательного 
законодательства. Без честных 
и справедливых выборов ничего 
положительного в стране мы не 
добьёмся.

Но реформы должны прово-
диться взвешенно, ведь столь 
огромную страну, как наша Рос-
сия, нелегко расшатать, но, 
расшатав, еще труднее сба-
лансировать. По этой причине 
«ЯБЛОКУ» в принципе чужды все 
идеи экстремизма, радикализма, 
в которых формируется негатив-
ный эффект толпы, столь милый 
сердцам и карманам политиче-
ского жулья. 

Только через конституцион-
ные реформы, через поступа-
тельное развитие, взвешенные, 
выверенные шаги, без обще-
ственных катаклизмов можно 
изменить положение в стране к 
лучшему. 
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Газета «Владивосток» на 
днях привлекла внимание ста-
тьей с броским заголовком: «Го-
род ждёт новых Янковских, 
Кунстов и Альберсов».

По замыслу властей, это 
должно произойти непременно, 
поскольку в приморскую сто-
лицу возвращается режим пор-
то-франко, действовавший до 
10-х годов ХХ века и давший в 
своё время дорогу выдающим-
ся предпринимателям и лич-
ностям, которые прославили и 
себя, и наш город: Густаву Кун-
сту, Густаву Альберсу, Юлию 
Бриннеру и многим другим. 

И уже сегодня, по заверению 
властей, свободный порт при-
ветствует современных рези-
дентов.

Чиновники обещают нам, как 

и прежде, процветание города, 
края и всего Дальневосточного 
региона. А его обитателям – до-
стойную и комфортную жизнь.

По предварительной оценке 
экспертов, в результате созда-
ния Свободного порта Влади-
востока ожидается, что ВРП 
Приморского края за 10 лет вы-
растет более чем в два раза и к 
2025 году составит 1,4 триллио-
на рублей. К 2034 году он увели-
чится до 2,1 триллиона рублей. 

Прирост ВРП Дальнево-
сточного федерального округа к 
2025 году может составить 1,97 
триллиона рублей. Количество 
вновь созданных рабочих мест 
оценивается в 84,7 тысячи че-
ловек к 2021 году, в 108 тысяч 
человек – к 2025-му и почти в 
полмиллиона мест – к 2034 году.

Мы, простой народ, всегда 
радуемся обещаемым перспек-
тивам, поскольку тому, что по-
лучается в результате реали-
зации планов правительства, 
радоваться, как правило, не 
приходится. Нет, не подумайте, 
что всё так плохо и мы очерня-
ем планов громадьё, зачастую 
бывает всё даже очень хорошо. 
Правда, только у начальства.

Только за одно поколение 
приморцев мы пережили не 
один такой лохотрон.

Неоднократно за послед-

ние 25 лет были свидетелями, 
как  «выполняются» шумно ре-
кламируемые проекты партии 
власти. Уж как громко в начале 
90-х годов прошлого века нам 
расписывали прелести первой 
в России Свободной экономиче-
ской зоны «Находка» с особым 
правовым режимом! Куда, по 
замыслу властей, должна была 
войти не только территория На-
ходки, но и соседнего Партизан-
ского района. Как эмоционально 
демонстрировали льготный на-
логовый и таможенный режи-
мы с трибуны краевого Совета, 
обещали небывалое развитие 
международных экономических 
отношений. Правда, только в 
пределах территории. А также 
инвестирование кредитными 
средствами инфраструктурных 
проектов. Словом, тогда обе-
щали всё то же, что и сейчас 
при порто-франко. Один из ор-
ганизаторов той зоны, господин 
Гнездилов (глава города Наход-
ки), договорился даже до того, 
что на сессии тогдашнего кра-
евого парламента потребовал 
создаваемую Свободную зону 
обнести высоким забором или 
обтянуть колючей проволокой. 
Дабы остальные граждане не-
доразвитого Приморья не могли 
просто так туда прорваться, по-
скольку у них там будет изоби-
лие, а на всех манны небесной 
не хватит. Кроме денег на высо-
кий забор и колючую проволоку 
Гнездилов потребовал средства 
на строительство аэропорта 
прямо в Зоне, поскольку аэро-
порт в Артёме его не устраивал, 
а также нового железнодорож-
ного вокзала и на многое другое. 

Деньги сердобольные де-

путаты дали на всё, даже на 
колючую проволоку. Сами по-
нимаете, без колючки зоны у нас 
не строятся. Более 200 милли-
ардов рублей. По тем временам 
сумма огромная. Краевой бюд-
жет только недавно прекратил 
гасить эти долги за мошенников, 
которые растащили всё, забыв 
про зону и колючую проволоку 
вокруг неё, так как выступал га-
рантом получения этих немалых 
средств перед правительством. 
А про зону забыли. 

Глядя на это безобразие, 
скромно промолчали – феде-
ральная служба безопасности, 
прокуратура, милиция, фи-
нансовые контролёры, много-
численные ревизоры, счётные 
палаты и многие другие фи-
скальные органы и гаранты на-
ших прав, коих развелось как 
крыс после эпидемии сибирской 
язвы. А зачем поднимать шум, 
когда ещё со школьной скамьи 
известно: рыба гниёт с головы. 
А до головы тянуться боязно, 
самому башку могут снести. Это 
у них там, в Америках, рядовой 
полицейский способен оштра-
фовать министра за нарушение 
правил дорожного движения и 
ему ничего не будет. У нас де-
мократия особая, сразу пендель 
прилетит сверху. 

Много чего ещё обещали 
нам. И удвоение ВРП к 2010 
году (не выполнили, теперь вот 
обещают к 2025-му), и снижение 
тарифов на ЖКУ в два раза, и 
повышение пенсий на дальне-
восточный 30-процентный ко-
эффициент – «Единая Россия» 
по этому поводу даже подписи 
собирала, рыбные кластеры во 
Владивостоке (кластеры обеща-
ли не только рыбные) и транс-
портные коридоры. 

Ещё обещали какие-то век-
торы развития и дорожные кар-
ты. Что такое кластеры, транс-
портные коридоры и эти самые 
векторы с картами дорожными, 
власть не говорила. Зато лапши 
на уши навешали много, всего 
сразу не упомнишь. Да это и не 
важно…

Важно, чтобы все помнили, 
что все проекты «Единой Рос-
сии», как гласит официальный 
сайт Приморского региональ-
ного отделения, – «важнейший 
элемент партийной работы. 
Они рождаются там, где ситу-
ация требует конкретных дей-
ствий, системного подхода, 
нацеленности на результат. 
Выявляются наиболее акту-
альные проблемы и запросы 
общества, разрабатываются 
эффективные технологии их 
решения».

Про особую экономическую 
зону «Остров Русский», проде-
кларированную постановлени-
ем правительства ещё в марте 
2010 года, лучше не вспоминать. 
На острове планировалось раз-
витие различных видов туризма 
– пляжного, спортивного, куль-
турного и экологического, но за 
четыре года её существования 
ни копейки инвестиций на её 
развитие не поступило, и вспом-
нили про неё только тогда, когда 
её «развитием» озаботился сам 
создатель Медведев, прикры-
вая за невостребованностью. 
Поскольку за четыре года её 
существования в зоне не было 
зарегистрировано ни одного 
резидента, что в соответствии 
с законом дало основание для 
досрочного прекращения её су-
ществования.

Новая придумка власти, о 
которой по всем информацион-
ным каналам громко извещала 
пресс-служба Миклушевского, 
– создание Владивостокской 
агломерации, в которую вошли 
Владивосток, Артём, Надеж-
динский и Шкотовский районы, 
бесспорно, внушала приморцам 
оптимизм и надежду. Тем более 
что старшему поколению это 
смутно напоминало хрущёвское 
укрупнение колхозов и создание 
совнархозов. Ностальгия всегда 
греет душу и прибавляет голо-
сов на выборах. А ещё много-
кратно умножает число депута-
тов, обслуживающего аппарата 
и прочих бездельников.

И не важно, что тогда, в 
60-х, опять всё повернули 
вспять, главное – чтобы не было 
войны.

Короче говоря, про агломе-
рацию уже всуе не вспоминают. 
Вспоминал, правда, один раз на 
выборах в сентябре этого года 
градоначальник Артёма госпо-
дин Новиков. Да и то не корысти 
ради, а токмо волею пославше-
го его на выборы губернатора.

  
Надо же ведомый тобою не-

известно куда электорат дер-
жать в постоянном напряжении. 
А иначе они могут перестать ве-
рить в сказки про коварный гос-
деп и гей-Европу. А это уже пах-
нет терроризмом и подрывом 
конституционного строя. А если 
подвесить контрразведыватель-
ные яйца, то и государственной 
изменой.

Сколько ещё нам будут рас-
сказывать сказки про белого 
бычка, доподлинно неизвестно. 
Но, думается, пока терпение не 
лопнет. У кого оно первым лоп-
нет – у власти или у народа, ни-
кто из ныне живущих не знает. Сменим конституционным путём власть - появятся Кунсты и Альберсы.

Николай МАРКОВЦЕВ,
лидер приморского отделения 

партии «ЯБЛОКО»

В СЛЕДСТВЕННОМ ИЗОЛЯТОРЕ 
НА ПАРТИЗАНСКОМ 
ПРОСПЕКТЕ ЖДУТ НОВЫХ 
СИДЕЛЬЦЕВ

Руководство торговой фирмы «Кунст и Альберс» в 1880 
году (сидят в центре: Альберс, Кунст и Даттан)
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Страшно, если первым это про-
изойдёт у народа. Быть тогда 
беде. Под замес, как правило, у 
нас попадают непричастные.

Нельзя забывать и про ян-
варскую придумку властей – 
ТОРы. 

ТОРы – это зоны опережа-
ющего развития, коих создать 
планировалось ровно двенад-
цать, по числу апостолов, ве-
роятно. Потом, правда, ну когда 
вспомнили по Находкинскую 
зону, в срочном порядке зоны 
переименовали в территории. 
Но суть от этого не поменялась. 
Воровать меньше не планиро-
валось, воровать будут, как и 
прежде, в особо  крупных мас-
штабах. А гарантом этого без-
образия выступит, как обычно, 
народный бюджет. Не везёт нам 
в последнее время с гарантами.

Как отмечал министр по 
развитию Дальнего Востока 
Александр Галушка, «у этих 
территорий не должно быть не-
определенности в части земель-
ных участков, прав на землю, 
подведена инфраструктура. 
Должен быть решен вопрос обе-
спечения производств, которые 
там разместятся, квалифици-
рованными кадрами, а также 
установлены преференции и 
стимулирующие льготы. Все эти 
вопросы должны быть решены 
до создания зон на этих терри-
ториях». 

В общем всё как всегда.

Так как про зоны, преферен-
ции и стимулирующие льготы 
мы уже писали выше, вспоми-
ная СЭЗ «Находка», с целью 
экономии бумаги и вашего вре-
мени повторяться не будем.

Сегодня, по заверению чи-
новников, Свободный порт 
«Владивосток» приветствует 
современных резидентов. Ждёт 
новых Янковских, Семёновых, 
Меркуловых, Бриннеров, Кун-
стов, Альберсов и многих других 
ярких представителей народа.

Правда, вице-премьер, пол-
номочный представитель пре-
зидента на Дальнем Востоке 

Юрий Трутнев остался недо-
волен темпами приёма новых 
резидентов Свободного порта 
Владивосток. Об этом он пря-
мо заявил по итогам рабочего 
визита во Владивосток 19 ноя-
бря: «Работа по приёму новых 
резидентов Свободного порта 
Владивосток меня не устраива-
ет. Надо создавать «прямой ко-
ридор» (про коридоры мы уже 
где-то слышали. – Авт.). Сегод-
ня в Приморье в рамках закона 
люди получают принципиально 
другие условия ведения эконо-
мической деятельности. Но при 
этом количество людей, пода-
вших заявки, исчисляется полу-
тора десятками – это мало. Не 
верю, что в Приморье только 
полтора десятка предприятий, 
которые хотят развиваться».

А мы верим, что их не бо-
лее полутора десятков. Дура-
ков больше нет. Остальные все 
умные и власти не доверяют. 
Предпочитают отсиживаться по 
своим заграничным квартирам, 
как экономист с мировым име-
нем Сергей  Гуриев. Да что там 
Гуриев, когда в Приморье своих 
невозвращенцев, как у дурака 
махорки. Достаточно вспомнить 
такие известные во Владивосто-
ке фамилии, как Геннадий Лы-
сак, Владимир Хмель, Владимир 
Николаев, Юрий Степанченко, 
Дмитрий Дремлюга, Александр 
Линецкий, Игорь Борбот, кото-
рого ещё недавно местные СМИ 
называли «удачным приобрете-
нием для структур «Роснефти».

При непосредственном уча-
стии Лысака был создан в При-
морском крае  независимый 
общественный институт страте-
гического планирования «Тихо-
океанский центр стратегических 
разработок». Мало кто знает, но 
именно силами Тихоокеанского 
центра стратегических разра-
боток были выработаны пред-
ложения о более тесном сотруд-
ничестве российского Дальнего 
Востока и странами АТР. Эта 
идея получила свое воплоще-
ние в планах президента России 
о проведении во Владивостоке 
саммита глав государств-чле-
нов АТЭС в 2012 году.

Помнится, ещё Лысак плани-
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Чтобы изгнать из власти  двурушников и подлецов 
- нужны честные и справедливые выборы.

ровал построить в Пограничном 
районе территорию свободной 
торговли, куда вкладывал свои 
личные средства, много над 
этим работал и продвигал свой 
проект. Сегодня напоминает об 
этом разве что возведённая на 
его средства церквушка. Теперь, 
увы, он вкладывается в разви-
тие экономики Китая, строя в 
Поднебесной – новые заводы, 
медицинские комплексы и ло-
гистические центры. А плани-
ровал всё это делать в нашем 
регионе. 

Юрий Степанченко занимал-
ся масштабным строительством 
жилых комплексов, спортивных 
сооружений и других объектов 
инфрастуктуры. Не одна семья 
благодарна ему за новые квар-
тиры. Благодаря этому человеку 
в крае довольно успешно реали-
зовывалась краевая программа 
«Молодая семья», развивалась 
экономика края. Будучи депу-
татом Законодательного со-
брания, он много помогал сво-
им избирателям. До сих пор в 
Дальнегорске  вспоминают его 
добрым словом и не понимают 
– кто и почему  лишил их тако-
го хорошего депутата. А про 
нынешнего от Дальнегорского 
городского округа ничего и не 
слышно. Фамилию далеко не 
все знают. С уходом Степанчен-
ко жизнь в Дальнегорске замер-
ла в ожидании чего- то… И вряд 
ли он планирует вернуться. Не 
та сегодня ситуация в Примор-
ском крае.

Игорь Борбот построил пер-
вое в крае современное сель-
скохозяйственное производство 
– «Михайловский бройлер». Всё 
автоматизировано – подача кор-
ма, воды, света, тепла и других 
куриных благ. Кто там бывал, тот 
знает – это рай для кур. Правда, 
рай недолгий – коротка жизнь 
курицы. К сожалению, после 
бегства Борбота из страны это 
современное и рентабельное 
предприятие было обанкрочено. 

Много доброго можно ска-
зать и о Владимире Хмеле, 
Александре Линецком и о не-
безызвестном своими подви-
гами в лихие 90-е Владимире 

Николаеве. Согласны, не все 
они чисты перед законом, но 
всех их объединяет одно – они 
были видными предпринимате-
лями, самодостаточными людь-
ми и вкладывали свои личные 
средства в развитие экономики 
региона, чем приносили нема-
лую пользу его жителям. Кому 
сегодня приносят пользу их ка-
питалы, на какой чужбине и чью 
развивают экономику, известно 
только правоохранительным 
органам, которые своими без-
грамотными действиями всех 
выдавили  из страны. 

И ещё всех их объединяет 
строительство храмов. Но это 
уже зачтётся им не в этой жизни, 
а в другой – той, куда не могут 
дотянуться даже длинные руки 
пинкертонов из федеральной 
службы безопасности. 

Российский народ всегда 
славился своим умом и наход-
чивостью. Да и кто доверится 
этой власти? Когда ещё Козьма 
Прутков предупреждал: «Еди-
ножды солгавший, кто тебе по-
верит?»

Нет, тех, кто действительно 
нарушил закон и на это есть 
соответствующее судебное ре-
шение, вступившее в законную 
силу, – мы не оправдываем. Мы 
согласны с Глебом Жегловым – 
вор должен сидеть в тюрьме! 
Но как тогда быть с путинской 
амнистией, объявленной капи-
талу? Как их всех вернуть назад 
в Россию, когда одним гаранти-
руется амнистия, а других, кото-
рые не успели убежать из стра-
ны, за это судят? 

Трудно и долго выращивать 
новую элиту. А перфекцио-
нистская, строящая прожекты 
команда губернатора внушает 
оптимизм разве что чиновникам 
из администрации, тихой сапой 
умыкнувшим теплоход «Георг 
Отс».

Тогдашних приморских выда-
ющихся личностей и предприни-
мателей, на которых ссылается 
газета «Владивосток», уничто-
жили ещё в 20-х годах прошлого 
века. А те, кого не успели убить, 
ушли на кораблях эскадры ад-
мирала Старка, навсегда поки-
нув Россию. Ушла практически 
вся элита. А что бывает, если из 
народного тела удалить элиту? 
Это равносильно Пирровой по-
беде, которой и добились боль-
шевики в результате развязан-
ной ими же гражданской войны. 

Любая страна неуязвима, 
пока имеет элиту, мыслящую и 
действующую в метафизиче-
ском масштабе.

Когда Навуходоносор поко-
рил Иудею, он угнал в вавилон-
ский плен элиту. «Подрезателей 
лозы» и «торговцев скарбом» не 
трогал. 

Для него это была налогоо-
благаемая база. Как только из 
народа «выдернули» элиту, он 
стал стремительно превращать-
ся в биомассу, ассимилирую-
щуюся с соседними народами. 
Государство за короткий истори-
ческий период времени исчез-

ло с лица земли. Что сейчас и 
происходит с нашей страной. В 
роли Навуходоносора тогда вы-
ступили большевики, а сейчас – 
«Единая Россия».

Но через 2 тысячи лет Из-
раилю удалось восстановиться, 
поскольку потомки Моисея су-
мели сохранить язык и культуру, 
воспитать новую элиту. У нас в 
государстве для такого раскла-
да, боимся, евреев уже недо-
статочно. Все покинули родину, 
как Гуриев. Одна надежда, что 
не навсегда.

Сегодняшнюю элиту, пове-
рившую в 90-е правительству, 
как тогда, в 20-х прошлого века, 
– в ленинскую политику НЭПа, 
практически всю выдавили из 
России либо уничтожили пре-
ступные группировки, создава-
емые и контролируемые самой 
властью. 

Даже объявленное в марте 
этого года Путиным  «христиан-
ское всепрощение» капитала не 
дало результатов. Да и кто пове-
рит такому правительству и вер-
нёт из-за границы свои кровные, 
когда «родное» правительство 
хранит эти самые капиталы не 
в России, а в американских бан-
ках? Поднимает не нашу, а гос-
деповскую экономику. Тем са-
мым укрепляя их национальную 
валюту и обрушая нашу...

Откуда появятся эти новые 
Янковские и Кунсты, когда всех 
их ждёт-не дождётся начальник 
Следственного изолятора № 
1 Главного управления феде-
ральной службы исполнения на-
казаний России по Приморскому 
краю, что на Партизанском про-
спекте, дом 28-б. И работает 
этот самый изолятор, согласно 
информации, размещённой у 
них на сайте, с 00.00 до 24.00, 
то есть круглосуточно. 

Вот бы в таком режиме рабо-
тали у нас чиновники, рассказы-
вающие нам сказки про белых 
бычков! Может, быстрее выдо-
хлись бы и не мешали бизнесу 
работать на благо края и его жи-
телей.

Глядишь – вернутся леги-
тимные выборы, заработает 
система разделения властей, 
появятся независимые суд и 
прокуратура, следствие будет 
сажать только виновных, а всех 
непричастных освободят, закон 
придёт на смену телефонно-
му праву и прекратятся войны 
с братскими народами, развя-
занные бывшим начальством... 
Бывшим, потому что его консти-
туционным путём заменит на-
родившееся в результате этих 
перемен гражданское общество 
– путём честных и справедли-
вых выборов. 

Вот тогда и можно ждать 
«новых Янковских, Кунстов и 
Альберсов».
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Григорий Явлинский в статье 
«Путь, которого нет» («Новая га-
зета» № 115 от 19.10.15 г.) впол-
не резонно отметил: «Главная 
цель сегодняшней российской 
государственной политики, ко-
торая подчиняет себе всё, – не 
развитие страны в реальном 
мире XXI века, а сохранение 
режима персональной власти 
на неопределенное время. В 
обеспечении неприкосновенно-
сти власти и заключается вся 
сегодняшняя российская «мо-
дель». Ради ее поддержания 
производится умышленное вы-
холащивание и, по сути, уничто-
жение всех современных госу-
дарственных институтов: суда, 
закона, права собственности… 
То есть в стратегическом плане 
страна не просто тормозится в 
своем движении вперёд, она от-
брасывается назад, демодерни-
зируется».

Трудно с этим не согласить-
ся.

На днях к нам, в офис партии 
«Яблоко» на Пограничной, при-
шёл гражданин. Мужчина лет 
шестидесяти, с проседью, чем-
то похожий на Шарикова. Такого 
же росточка и зализанными во-
лосами на голове. Мешковатый 
костюм удивительно сочетался 
с его фигурой и наглядно демон-
стрировал безработный статус 
посетителя.

Гражданин оказался фило-
софом. На четырёх тетрадных 
листочках, исписанных от руки, 
он продемонстрировал свою 
уникальную работу о человече-
ском мозге. Мало кто из ныне 
живущих изучил человеческий 
мозг так «досконально». Осо-
бенно поражал главный вывод, 
вытекающий из этого научного 
опуса: мозг у человека отсут-
ствует. А как же Наталья Бех-
терева с её Институтом мозга? 
– попытались апеллировать мы.

Удивительно, но мужчина 
слышал о Бехтеревой и даже 
знаком с ее трудами. Причём 
читал все 363 работы и 14 мо-
нографий. Проверить сей факт 
было невозможно, пришлось 
поверить на слово. Да и как 
было не поверить, когда граж-

данин упорно настаивал на сво-
ём научном открытии и просил 
содействия в продвижение его 
кандидатуры на Нобелевскую 
премию. И требовал немедлен-
ного соединения его с Григори-
ем Явлинским. На худой конец 
– с Сергеем Митрохиным.

Соединять его мы благораз-
умно не стали и рекомендовали 
обратиться в офис КПРФ, по-
скольку там сидят наследники 
сталинских винтиков. А винти-
кам, как ни крути, мозг за нена-
добностью.

Нет, отказался мужчина, к 
коммунистам не пойду, я там 
уже был, они меня выгнали на 
кулаках. Почему на кулаках? – 
удивились мы. А они меня даже 
слушать не стали и силой вы-
толкнули, ответил «философ».

Видать, не меняются боль-
шевики с времён разгона Учре-
дительного собрания, куда они 
выборы с треском провалили. 
Методы работы с «гражданским 
обществом» всё те же, на кула-
ках.

Когда «философ» ушёл, мы 
задумались. А может, мужчина 
с шариковской внешностью не 
так уж и далёк от истины и не у 
всякого избирателя существует 
мозг, не каждый может относить 
себя к человеку разумному? 
По крайней мере, не каждый 
гомо сапиенс (Homo sapiens) 
способен к мыслительной дея-
тельности – анализу, критиче-
скому мышлению, чтению газет 
и серьёзных книг. Принимать 
внятные решения и признавать 
свои ошибки. Исправлять их. 
Зачастую он не способен про-
сто думать. Это недавно на-
глядно продемонстрировала не-
оантроп – журналистка с радио 
«Свобода» Елена Рыковцева, 
буквально заявившая: «Снача-
ла надо сломать систему, и по-
том ходить на выборы… Пока 
система не сменилась, мне всё 
равно». И совершенно правиль-
но возразил ей Григорий Явлин-
ский: «Вместо того чтобы нести 
доброе и светлое, вы сидите и 
рассказываете народу, что ниче-
го не будет, что воля, что нево-
ля – всё едино, ничего в России 

не будет. И даже такие опытные, 
умные и квалифицированные 
люди ничего не поняли».

Да, трудно сегодня разго-
варивать с людьми, умело об-
работанными подобными жур-
налистами, призывающими не 
ходить на выборы, а ждать, 
когда система поменяется сама. 
Хватает и у нас в Приморском 
крае таких работников древней-
шей профессии, работающих в 
изданиях демократического тол-
ка. Откуда такая совковая психо-
логия, ведь минуло 30 лет с тех 
пор, когда затрещал по швам и 
рухнул большевистский режим? 
Целое поколение сменилось. 
Или подобный образ мышления 
большевики за 70 лет так проч-
но вбили в головы людей, что 
большинство до сих пор думает, 
как Рыковцева, и всё это на ге-
нетическом уровне? И это в век 
госдеповского интернета и рос-
сийского импортозамещения!

Системы, тем более корруп-
ционные, да ещё со средневе-
ковым мышлением руководи-
телей, просто так не меняются. 
Даже большевики с самым мощ-
ным в мире репрессивным ап-
паратом не способны были по-
менять что-то там, где царило 
Средневековье. Сменили толь-
ко вывески. Баев сделали пред-
седателями колхозов, а князь-
ков – секретарями обкомов. 
Сделали примерно то, что се-
годня сделал в Чечне Владимир 
Путин. И как только их режим 
под напором народных масс 
рухнул, испарился в этих респу-
бликах и развитой социализм. 
Всё вернулось на круги своя. И 
бай вновь стал баем, а князёк 
– князьком. Даже губернатора 
Амана Тулеева народ кличет се-
годня в Кузбассе баем. И дале-
ко не за похожую внешность, а 
скорее за авторитарный режим 
руководства. Как в Кемерово 
выживает «Яблоко» – одному 
Богу известно. Уж больно  замо-
розки там большие. Оттепелью 
и не пахнет.

Выражаясь оруэлловским 
языком, даже после колоссаль-
ных потрясений и необратимых, 
казалось бы, перемен структура 

эта восстанавливалась, подоб-
но тому, как восстанавливает 
своё положение гироскоп, куда 
бы его ни толкнули.

Сегодня наша партия, для 
повышения образованности на-
родных масс, занимается про-
свещением этих масс, которые, 
по «яблочному» замыслу, про-
светившись, должны воспользо-
ваться своим конституционным 
правом и сменить в стране си-
стему путём демократических 
выборов. Однако это просве-
щение дает пока обратный ре-
зультат: рейтинг главы и гаранта 
системы, которую надо менять, 
только растет и уже, по опросам 
ВЦИОМа, составляет 90 про-
центов. Возможно ли это? На-
верное, нет! Но 90 процентов, 
вопреки логике, всё равно лю-
бят Путина.

И не идем ли мы сегодня 
путём или, как сегодня принято 
креативно выражаться, – транс-
портным коридором, который 
был уже ранее пройден народ-
ничеством в XIX веке? Тогда, 
помнится, народников, зани-
мающихся просвещением кре-
стьянских масс и обещающих 
им бесплатно землю и другие 
блага, сами крестьяне и аресто-
вывали, и сдавали в полицей-
ские участки. И кончилось всё 
плачевно.

Можно, конечно, иронизиро-
вать и смеяться над опросами 
ВЦИОМа, не признавать их, но 
нельзя отрицать очевидного – 
путинские 90 процентов никогда 
не поймут непутинских десять. 
Одна из причин этого – моно-
полизация путинской системой 
права на истину. Да и оставши-
еся десять процентов вряд ли 
все придерживаются демокра-
тических взглядов.

В «Пути, которого нет» Гри-
горий Алексеевич фактически 
признаёт, что нет сегодня иного, 
правового выхода из сложив-
шейся нелегитимной ситуации 
в России, кроме эволюционного 
саморазрушения системы: «По-
сле грядущего кризиса и после 
Путина предстоит серьезная 
общественная дискуссия на 

главную тему – российской и 
русской самоидентификации».

И он прав!

Поскольку нельзя забывать 
про пресловутые 90 процентов 
и про работу приморского «фи-
лософа», пришедшего в наш 
офис на Пограничную.

А свои мозги, как метко выра-
зилась известный политический 
деятель Ирина Хакамада, нель-
зя вложить в головы избирате-
лей. Сегодня сотворить это не 
способен никто, даже Григорий 
Явлинский. Поскольку большин-
ство этому противится под воз-
действием жуткой кремлёвской 
пропаганды, в руках которой все 
громкоговорители. Помогают им 
в этом и известные журналисты.

И «После грядущего кризиса 
и после Путина…» нельзя забы-
вать о предостережении другого 
великого русского философа 
Ивана Александровича Ильи-
на, который в работе «О вос-
питании национальной элиты» 
писал: «Судьбы государства 
определяются качеством веду-
щего слоя: успехи государства 
суть его успехи; политические 
неудачи и беды народа свиде-
тельствуют о его неудовлетво-
рительности или прямо о его 
несостоятельности, может быть, 
о его безволии, безыдейности, 
близорукости, а может быть, о 
его порочности и продажности».

Но, как ни прискорбно это 
осознавать, поменять что-то в 
России способны будут эти са-
мые 90 процентов населения, 
которые так сильно любят се-
годня Путина.  Сегодняшний   
протест  дальнобойщиков гово-
рит именно об этом.

И не приведи Господь, что-
бы всё это переросло в русский 
бунт – бессмысленный и беспо-
щадный. Куда так активно под-
талкивает их власть.

Чей мозг, вероятно, и был 
предметом исследования при-
морского «философа».

Николай МАРКОВЦЕВ

Есть ли мозг 
у власти

ФИЛОСОФИЯ И МИРОВОЗЗРЕНИЕ


